
Prédication culte de Pentecôte
dimanche 8 juin 2014, Annecy

1 Corinthiens 12, v. 13
Jean 20, v. 30 et 31

Que dire de plus ?
C'est la question que je me suis posŽe en prŽparant ce message pour ce matin.
Vous avez entendu des tŽmoignages forts de foi, et vous en entendrez encore juste
apr•s. 
Des paroles sinc•res d'engagement et de chemins choisis aux c™tŽs de Dieu et des
autres, vers et pour la Vie.
Que dire donc de plus ? Vous avez tout dŽjˆ entendu.
Par la bouche de vous les jeunes et de vous les catŽch•tes, la Bonne Nouvelle de
lÕƒvangile est proclamŽe. Par les bapt•mes, et la c•ne partagŽe ensuite, les
sacrements sont administrŽs, alors selon ces deux crit•r es de notre cher RŽformateur
Jean Calvin, il y a Žglise, le culte est cŽlŽbrŽ ! 
Oui, en effet, c'est juste, vous n'auriez pas besoin de m'Žcouter plus longtemps !
C'est la petite rŽflexion qui m'a traversŽ l'esprit en prŽparant ce message.

Mais voilˆ  la rŽalitŽ me rattrape, et je ne pouvais rŽsister ˆ  partager ma joie d'•tre lˆ
pour annoncer encore la Bonne Nouvelle ce matin ! 

Trois versets nous accompagnent, glanŽs dans les textes bibliques proposŽs pour ce
jour.
Le premier dans la 1•re lettre de l'ap™tre Paul aux habitants de la ville de Corinthe,
chap. 12, v. 13 :

"C'est dans un seul Esprit que nous tous - 
soit Juifs, soit Grecs, soit esclaves, soit hommes libres - 

nous avons re•u le bapt•me pour appartenir ˆ un seul corps ; 
et nous avons tous ŽtŽ abreuvŽs d'un seul Esprit."

Tous diffŽrents : les contemporains de Paul Žtaient diffŽrents parce que Juif ou Grec,
esclave ou libre, ou encore homme ou femme. 
Aujourd'hui nous sommes diffŽrents parce que riche ou pauvre, fran•ais (savoyard!)
ou Žtranger, canon de beautŽ ou dŽcalŽ, de droite ou de gauche, tout rŽcemment
essayant de donner sa confiance ˆ  l'Europe ou eurosceptique en col•re, sur la sc•ne
internationale, ce serait pro-israŽlien ou pro-palestinien, et dans nos communautŽs en
ce moment, nous pourrions encore ajouter, pour ou contre la bŽnŽdiction des couples
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de m•me sexe. 
Nous sommes diffŽrents en effet.
Ce qui est tr•s intŽressant est que le message du Christ que prŽsente Paul ne nie pas
les diffŽrences, ni ne les supprime, mais les dŽpasse, les surmonte, les rassemble.
Nous restons ce que nous sommes, nous gardons nos origines et nos opinions, mais
en Celui qui nous unit, nous devenons Un dans un m•me Esprit, avec et au-delˆ de ce
qui, dans le quotidien, nous divise.

Vous aussi les jeunes •tes diffŽrents. Ce matin vous le manifestez par votre couleur
prŽfŽrŽe : turquoise, bleu ciel, bleu roi ou bleu marine, blanc, orange et dorŽ. Et, nous
le voyons, rassemblŽs par votre engagement commun, vous formez un belle palette,
un lumineux bouquet, unis et beaux au cÏur m•me vos diffŽrences. 
Car c'est bien ainsi que nous sommes appelŽs ˆ  habiter nos diffŽrences : comme une
richesse, une beautŽ supplŽmentaire et surtout pas non dans la peur et le repli, comme
l'actualitŽ choisie et matraquŽe voudrait sournoisement nous faire croire...

A l'image de cet arbre o• des oiseaux diffŽrents ont trouvŽ refuge, lÕƒvangile pour
nous aujourd'hui, sans aucune ambigu•tŽ, proclame ceci : 
Vous •tes chacun les membres d'un m•me corps, la terre est pour tous : vŽgŽtaux,
animaux et humains, vous •tes lˆ  pour en prendre soin et prŽserver la vie, quelle soit-
elle. Vous tous, de tous horizons, gŽographiques, sociaux, de pensŽes et de croyances,
vous avez besoin les uns des autres, vous •tes la richesse de la crŽation. 
Sans vous, sans la volontŽ assumŽe de chacun de se tourner vers son prochain pour y
chercher encore la vie, notre monde n'a pas d'avenir.

Et pour nous chrŽtiens, c'est le bapt•me, Žcrit Paul, qui nous rend membres de ce
corps particulier qui est le Christ.
Notre identitŽ multiple devient alors portŽe par notre bapt•me, qui nous fait Un en
Christ par la puissance de l'Esprit qui souffle.
Flore parle de bapt•me comme un Žlan, oui tel un souffle qui gonfle nos voiles pour
croquer la vie, et pouvoir confesser : 

"oui, elle est belle, et malgrŽ tout, je choisis de m'en rŽjouir, Seigneur ! "
Cette vie de chrŽtien est alors colorŽe pour chacun et ensemble d'une teinte toute
particuli•re : un lien invisible mais Žternel nous lie les uns aux autres en Dieu. 
Nous sommes unis.

Nous avons vŽcu rŽcemment un week-end avec vous et les autres jeunes des paroisses
voisines, pour prŽparer ce culte de Pentec™te. La joie Žtait au rendez-vous, n'est-ce
pas ? Je ne sais comment vous le dire ni m•me vous le dŽcrire, mais un lien unissait
bien tous ces adolescents dans leur qu•te de vie et leur choix audacieux de confiance
en Dieu. C'est aussi ce dont tŽmoigne les adultes qui les accompagnent ce matin : " la
joie imprenable" pour reprendre le titre d'un livre de la thŽologienne Lytta Basset,
habite celle et ceux qui choisissent la confiance.

2



Choisir la vie en Dieu.
Voici ce que dit le rŽdacteur de l'Žvangile de Jean quand il explique pourquoi il a Žcrit
ce livre.
Ce sont les 2e et 3e versets de ce matin : Jean 20, v. 30 et 31 :

"JŽsus a encore produit, devant ses disciples, 
beaucoup d'autres signes qui ne sont pas Žcrits dans ce livre. 

Mais ceux-ci sont Žcrits pour que vous croyiez que JŽsus est le Christ, 
le Fils de Dieu, et que, par cette foi, vous ayez la vie en son nom."

Croire que JŽsus est le Christ, le Fils de Dieu. Voilˆ  comment l'ŽvangŽliste dŽfinit la
foi. Et voici ce qui est donnŽe : avoir la vie en son nom.
Pourquoi et comment ? Par sa mort et sa rŽsurrection.
"Ressuscito", Il est ressuscitŽ !
C'est le titre du tube de notre we kt, ce chant qui vous a beaucoup plus, et sur lequel
vous avez dansŽ dans la joie !
Et c'est bien ici le sens de notre joie ˆ  tous : JŽsus le Christ est ressuscitŽ pour nous
donner la vie. 
Il  s'est relevŽ de tous les non-sens traversŽs, et nous donne ainsi maintenant la force
de pouvoir nous aussi le vivre. 
En Dieu, le Christ est passŽ de la mort ˆ  la vie et nous fait dŽsormais ˆ  chacun ce
cadeau. 
Aucune fatalitŽ ne r•gne plus en ma”tre, la vie aura toujours le dernier mot.
Voilˆ notre espŽrance de chrŽtiennes et de chrŽtiens.
Celle qui chaque matin nous met en joie et que personne ne pourra jamais nous
retirer.
Ma vie est plus que ma couleur de peau, mon dernier top ˆ la mode, ma fiche de paye,
mes rŽussites et mes Žchecs, mes opinions politiques ou thŽologiques, car ma vie est
Une et pleine, aux c™tŽs des autres, et en Celui qui me la donne pour toujours en nous
gardant unis en Lui.

Amen.  

Pasteur Charlotte GŽrard.
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